

Il s'est tenu vendredi dernier 25/02/2011, la communication de la Banque de Tunisie au siège de l'IACE. Cette communication a été animée par le nouveau Directeur Général de la banque M. Habib Ben Saad.

En premier lieu, le DG a présenté les différents indicateurs de performance de la BT qui enregistrent une importante croissance en 2010 par rapport à 2009 et qui se résument ainsi :

- ✓ Une importante croissance des crédits à la clientèle (+24,9%) à 2 642,5MD, ce qui a permis d'augmenter sa part de marché à 7,7% au 31/12/2010 au lieu de 7,4% à la même date en 2009;
- ✓ Une impressionnante augmentation des dépôts (+27,9%) à 2 419MD, essentiellement par l'augmentation des dépôts terme (+402MD) ;
- ✓ Le PNB de l'exercice 2010, est à 147,7MD soit en hausse de 11,1% par rapport à l'exercice antérieur ;
- ✓ Le ratio de solvabilité enregistre une légère baisse à 17,3% mais demeure le plus élevé du secteur ;
- ✓ Le coefficient d'exploitation de la banque est à 28,9% en légère baisse par rapport à 2009 (29,5%), et reste de loin le meilleur du secteur.

L'unique bémol de l'année 2010 est la légère augmentation du taux de créances accrochées à 5,8% qui reste le plus bas du secteur et nettement en deçà du taux maximum recommandé par la BCT à savoir 15%. Ces créances sont largement couvertes par les provisions (86%), contre seulement 83% en 2009.

En deuxième lieu, il a été question de présenter l'impact des actes de vandalisme et des différentes perturbations sur les avoirs de la banque et les mesures prises en conséquence. En effet, 1 seule agence a été totalement brûlée, 24 agences endommagées au niveau des façades et des vitres et 24 DAB ont été vandalisés et endommagés. Ces éléments ont coûté à la BT, 450mD.

En dernier point, il a été question de présenter en détail, les différents engagements de la banque avec la famille du président déchu. Le total des engagements est de 258,8MD dont 191,3 par décaissement et 67,5MD par signature. Ces engagements représentent 8,5% du total des engagements de la banque et 27,5MD considérés comme douteux. Il est à signaler que 84MD de dépôts appartenant à ces personnes sont gelés au niveau de la banque et qu'au 23/02/2011, le montant total des engagements enregistré est à 228MD après amortissement par certains avoirs de la famille chez la banque.

Le DG a tenu à préciser que 97,5% des engagements courants sont sur 5 affaires, totalisant 195MD à savoir :

- ✓ Carthage Ciment ;
- ✓ Groupe Alpha (Ford) ;
- ✓ STE ORANGE Tunisie ;
- ✓ Tunisie Sucre ;
- ✓ MAS/PLASTEC.

Les créances classées sont à 96% sur 3 affaires totalisant 26,6MD STTG/HMILA, MBH/BRICORAMA, CERAMIC et seront probablement totalement provisionnées sur l'exercice 2010.

Les perspectives pour l'année 2011 tablent sur une continuation de la cadence de croissance et une préservation des acquis de la banque, surtout dans ces conditions difficiles. M. Habib Ben SAAD a évoqué la probable augmentation du coefficient d'exploitation, suite à l'engagement de certains investissements pour améliorer la qualité et les services de la banque.